



## インターネット上の泡（バブル）から出るためにも

校長 三木 勝仁

「どんなことが起きた？」とインターネットニュースを見る、「これって何だろう」と検索サイトで調べる、そのようにインターネットを使うことが多くなったように思います。その一方で、ニュース番組や新聞を見比べたり読み比べたりすることは少なくなったかもしれません。

テレビ番組を見たり、新聞を読んだりするとき、テレビ局や番組、購読紙や記事を選んでいるのは自分です。しかし、インターネットで表示されるニュースやSNS、検索結果は、過去のクリック履歴や検索履歴などの情報からユーザーが見たいと思われる情報を自動的に判断して表示されたものです。インターネット上で泡（バブル）に包まれたように、自分の見たい情報しか見えなくなりがちです。しかも、泡（バブル）の中にいることをユーザー自身が選んだわけではありません。

今号では1年2組担任の中山咲子教諭が、仲間と学ぶことの良さを子ども自身に味わわせる取組について寄稿してくれました。「力を合わせること」に加え、「さまざまな考えや意見・価値観に触れること」が、これからますます重要なことになっていくものと思います。

### すばらしい... 天使のささやきが聞こえた朝

寒い朝、空気中の水蒸気が凍って日光に輝くダイヤモンドダスト（別名：天使のささやき）が見られた朝のこと。すてきな話を聞きました。

**-21.5℃だからこそ** 「あのね、濡れたタオルを振り回したら、凍ってピン!となったの。」お家の人に勧められて試してみたとのこと。「フン!フン!って、タオルを回したんだよ。」って、輝く笑顔で話してくれました。家でのですてきな会話が聞こえてくるようでした。ありがとう!

**1000℃以上** 「寒いね」と話しかけたら、「ガスの炎は1000℃以上もあるんだよ。青い炎はもっとだよ。」と熱い話で返してくれた子がいました。どうして知っているのと尋ねたら、「YouTubeで実験してた」って。そういう動画もあるんだね。教えてくれてありがとう!

リレー連載

カリキュラム・マネジメント

## 仲間と共に学ぶこと

1年2組担任 中山 咲子

4月に入学した1年生。早いもので、あと1か月で2年生に進級します。

1学期は、スタートカリキュラムから始まり、小学校の生活や学習にスムーズに移行できるよう、段階を踏んで取り組んできました。

学校生活にも慣れてきた2学期は、学級・学年単位での活動にも力を入れ、その成果として12月にはみんなで創り上げた劇を、学芸会で披露することができました。子どもたちにはそれぞれに得手不得手があり、劇の発表のように、大勢の人の前での発表が得意ではない子もいます。しかし、1人ではできないことも友達と一緒に活動する中で勇気をもらったり励まし合ったりして、乗り越えていくことができます。1年生の子どもたちには、ぜひこれからの学校生活でそのような経験をたくさん積み、成長してほしいと願っています。

そして3学期。先日の参観日では、1年生になってできるようになったことや得意になったことの発表会を行いました。自分たちで発表の内容を考え、台本も作りました。役割分担を行い、自分たちで練習を進めました。友達と協力したり、意見を交流させたりし、主体的に取り組むことができるようになったことは、この1年の成果といえます。もちろんすべてがうまくいった訳ではありませんが、入学してこれまで学習してきたことや、学芸会での成功経験が大いに活かされた発表となりました。

小学校では、1人ひとりの学びをもとに、集団の中での学びで、互いの力を出し合って高め合ったり、コミュニケーション能力をつけたりすることができます。これからも子どもたちが様々な活動で成長できるように、私たちは子どもたちの発達段階に合わせた学びの場を設定し、計画的、意図的に教育活動を行っています。

## 仲よくする子 相手がどのように受け取るかを考える子

### 児童会役員選挙

2月10日(金)に令和5年度の児童会役員選挙が行われました。当日の立ち会い演説会はテレビ放送で、投票は各教室で行われました。



立ち会い演説会

各教室では、写真のように立候補者の演説を真剣に聞く子ども達の姿がありました。どの立候補者もやりたいことを自分の言葉で堂々と演説していたため、それを聞いた三小っ子はどの人なら三小をよりよくしてくれるかを考えていたからだと思えます。



旧児童会三役

「仲よくする子」を目指し、選挙活動を通して、自分たちの学校生活を自分たちの手でより良いものにしていこうとする自治意識をこれからも高めることができるよう、支援していきます。



新児童会三役

## きたえる子 身近な危険を知り、安全に生活できる子

### 薬物乱用防止教室(6年)

2月22日(水)、旭川東警察署の方にご来校いただき、「薬物乱用防止」についてお話をいただきました。子ども達は自分にとって縁のないことと思いがちです。しかし、旭川など身近で起きている出来事だと知り、驚いていました。

身近にある薬物から自分の身を守るためには、子ども達に「薬物の恐ろしさを知ること」「断る勇気をもつこと」が必要です。「自分の健康を守る知識を見付け、しっかり自分の考えをもち、伝えること」を今後も指導していきます。

## 仲よくする子 いろいろな人と仲よくできる子

### 6年生を送る会

2月27日(月)、1年生から5年生はこれまでの感謝の気持ちをこめて、「勇者～新たなる旅立ち～」をテーマに変身グッズをプレゼントしました。変身グッズは1年生(首飾り)、2年生(腕輪)、3年生(ベルト)、4年生(杖)、5年生は(冠)です。6年生は各学年が心を込めてプレゼントを作ってくれたことを喜んでいました。在校生は「あんな6年生になりたいな」と、自分の目標とする6年生を思い描いていることでしょう。校長先生からは、「恩送り」のお話がありました。



## キューピッド保育園の園児の訪問

### 学校訪問

2月20日(月)、キューピッド保育園の年長の園児20名が本校に来ました。授業の様子やトイレの場所などを知り、安心して入学することが目的です。



本校に兄弟がいる子やそうでない子も、入学に期待をもって小学校の様子を見学していました。

4月6日(木)の入学式でお待ちしています。

| 日  | 曜 | 3月の予定                    |
|----|---|--------------------------|
| 1  | 水 | 交通安全の日、見守り週間(～3日)        |
| 2  | 木 | PTA学年部及び専門部会             |
| 3  | 金 | スレバー先生(ALT)来校            |
| 8  | 水 | 井上先生来校(スクールカウンセラー)       |
| 10 | 金 | 卒業式練習                    |
| 13 | 月 | 返本週間(～16日)<br>卒業式会場準備    |
| 15 | 水 | 卒業式総練習(全校)               |
| 16 | 木 | 同窓会入会式(6年)               |
| 17 | 金 | 学年大掃除(6年)                |
| 20 | 月 | 第113回卒業証書授与式             |
| 21 | 火 | 春分の日                     |
| 24 | 金 | 修了式・離任式、学年末大掃除<br>通知表発行日 |
|    |   | 3/25～4/5まで春休み            |
|    |   | 4/6(木)始業式・入学式            |

※予定は変わることがあります。学級通信でご確認ください。

## 「(仮称)旭川市いじめ防止条例骨子案」に対する意見について

【教育委員会からのお知らせ】

(仮称)旭川市いじめ防止条例骨子案に対する意見提出手続の実施について

旭川市では、いじめ防止に係る本市の基本理念を明らかにし、いじめから子どもの生命と尊厳を守るための施策を推進することを目的とした、「(仮称)旭川市いじめ防止条例」の制定を検討しています。

つきましては、「(仮称)旭川市いじめ防止条例骨子案」を作成しましたので、同条例骨子案に対する保護者の皆様の御意見、御提言をお寄せくださいますようお願い申し上げます。

○資料の配付場所

教育委員会教育指導課(6条通8丁目セントラル旭川ビル5階)、市政情報コーナー(総合庁舎1階)、各支所・公民館、旭川市ホームページ

○資料の配付・意見の提出期間

令和5年2月18日(土)から令和5年3月19日(日)まで

※下記のURLかQRコードを読み取ってください。

<https://www.city.asahikawa.hokkaido.jp/kurashi/218/251/252/d076867.html>

